

5
Cmos.

LA INFORMACION

5
Cmos.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

La Fiesta de la Flor Homenaje al general Agar

Y LA BENDICION DE AUTOMÓVILES

Evidentemente los tiempos aquellos clásicos en que la Casa de Socorro socorria a la población con sus fiestas originales y espléndidas; aquellos tiempos en que la munificencia particular no había dotado a los beneméritos Caballeros Hospitalarios del confortable hospedaje de hoy, no han desaparecido. Antes al contrario, la historia se repite, y mejor que repetir, debieramos decir que se remozca, que se renova y asicala con la indumentaria brillante y moderna, que los ingenios modernos le ofrecen.

La antigua y clásica corrida de toros, en la que tantas niñas, hoy madres, lucieron las esplendideces nacientes de sus bellezas, enmarcándolas unas entre madroños y otras entre las blondas blancas o negras de la mantilla española, ha muerto al golpe demoledor de la picota que hizo leñas de nuestro circo taurino.

Pero el espíritu en eterna renovación de los Caballeros Hospitalarios (falange importantísimo e inamputable de la gigantesca mano con que Cádiz socorre a sus necesitados), más fuerte que la picota, asoladora de aquello que la misma actividad impigera de D. Horacio no ha logrado sustituir, sabe, no ya adaptarse a las circunstancias, sino perfeccionarse en las circunstancias, y restituir a la población aquellos festivales únicos que hizo parear en un malogrado médico de grato recuerdo, su nombradía de organizador, con su fama de clínico: Anduaga.

A nuevos tiempos, nuevos hombres; a nuevos hombres, nuevas iniciativas, y a nuevas iniciativas, nuevos éxitos, que es el mismo siempre, porque el mismo espíritu le presta vitalidad, aun cuando la historia altere y reforme su facie.

Anduaga es hoy Rivas; la duquesa de Nájera, se llamará el sábado doña María López Navarro, de Bores; los peters, los dog-cart y los charret, tornaránse Hispanos, Fiat, Hudson y Ford.

Solo dos cosas insenescentes continuarán coincidente nombre y con idéntico espíritu: la Caridad de nuestro Cádiz, y la belleza de nuestras niñas gaditanas.

EL MAYOR AVATAR.

Las pruebas de un nuevo buque

Con la dirección del ilustrado comandante de Marina de esta provincia, se han verificado las pruebas del nuevo buque construido en los Arsenales de Echevarrieta, vapor «Cabo Villano».

La moderna nave, ha desarrollado un dar de 12'3 millas por hora, y según el dictámen técnico, reúne todas las condiciones legales para la navegación.

Dicho buque es propiedad de la Casa Ibarra de Sevilla y en dicho puerto será inscripto y abanderado.

El vino en honor al general.—Complemento de nuestra información de ayer

La cordialidad es la nota que predomina en esta fiesta de adhesión y compañerismo.

No son las flores de la retórica y de la elocuencia, las que con más esmero se cultivan en los jardines de Marte, y perdonen los militares ilustres que han llenado tantas páginas de galana prosa con sus improvisaciones y con las galas de su ingenio en ocasiones parecidas.

Lo que de arte teatral haya faltado en las breves cuartillas que el distinguido general ha leído, para demostrar su profundo agradecimiento a la cultura guarnición de esta plaza, que con tanto acierto ha secundado sus loables iniciativas, ha sobrado de ingenua sinceridad, y justo es consignar que en ellas ha logrado sintetizar la expresión de su pesar, por separarse de un mando que le era tan grato, consolándose con aceptar el que él deber le dicta, esperando dar en él pruebas de su constante amor al Ejército y poniendo a contribución toda su voluntad, que es mucha, para continuar en la historia de su vida militar, tan útil al elemento armado y las instituciones del país.

El general Lozano, que tan arraigadas simpatías tiene en esta guarnición, recoge en elocuente y sencillas frases las de su superior gerárquico y brinda con él por la Patria, por el Ejército y por el Rey.

Una nutrida salva de aplausos recoge tan sentidas manifestaciones de los dos generales y los comentarios a que las mismas dan lugar, espontáneos y sinceros, de grato asentimiento a los que de tal modo saben interpretar los sentimientos de todos, permiten al cronista aprovechar la ocasión para saludar al distinguido general, que es objeto de tan justo homenaje, escuchando de sus labios gratas manifestaciones de profundo agradecimiento para todos sus subordinados, que de modo tan austero han sabido secundar su labor y para la ciudad de Cádiz, de la que lleva muy sentidos recuerdos, por su cooperación leal a todo lo que haya significado expresión de sentimientos de amor al Ejército y facilidades en el desempeño de su misión.

Acepta el general Agar su nuevo destino, reconocido a la superioridad que le honra confiándole un cargo de confianza y responsabilidad, pero sintiendo muy honda mente dejar un mando que le era tan querido, en el que no ha encontrado más que ayuda de los suyos y el afecto y la adhesión de todas las autoridades, que en Cádiz son ejemplo de galantería y cariño a las instituciones armadas.

Oímos a última hora que la modestia del distinguido general le hace ocultar la fecha de su salida, para evitar las que él juzga enojosas despedidas oficiales.

No faltarán indiscretos, en este caso dignos de elogio, que se encargarán de

proporcionar a todos el placer de rendir al distinguido segundo jefe del Estado Mayor Central, el postrer tributo a que se ha hecho acreedor por sus indiscutibles merecimientos.

JAIME.

“TORERÍAS”

Reina mucha animación entre los aficionados a la fiesta nacional, para asistir a la corrida que se verificará el próximo domingo.

Verdaderamente, el cartel es atrayente: seis toros de Miura, ganado al que le hacen «asco» las estrellas tauromáquicas, y para matarlos los valientes lidiadores gaditanos Chanito y Amuedo, dos muchachos que al uno hay siempre que aplaudirlo por su toreo alegre, vistoso y al otro por sus emocionantes faenas como matador.

Con ellos alterna Joaquín Casañes, un novel torero cordobés que este año en su tierra—que es sin disputa alguna la «catedral» del toreo—ha batido el record a todos los novilleros en cuanto a realizar faenas valientes, al extremo de llevar esta temporada toreadas solo en Córdoba y en provincia gran número de funciones.

BODA

Esta mañana en la iglesia de San Pablo tuvo lugar el enlace de la gentil señorita Carmen Campos Morilla, con el comerciante domiciliado en Barcelona don José Miró Mauri.

Los contrayentes fueron apadrinados por el padre del novio y la señora madre de la desposada.

Testificaron el acto los señores don Carlos Derqui, cónsul de Grecia; don Carlos Derqui Morilla, don José Luis Gallego y don Eduardo Campos.

La novia vestía elegante traje blanco y cubría su cabeza los simbólicos ramos de azahar.

Bendijo la unión el canónigo D. Antonio García Cosano, y celebró la misa de velaciones el beneficiado don Miguel Gutiérrez.

Para los efectos del registro civil asistió el secretario del Juzgado municipal de San Antonio don Angel Márquez.

Los nuevos esposos a los que deseamos todo género de felicidades, obsequiaron a los invitados al acto con un almuerzo que se celebró en el Hotel de Francia.

GOBIERNO CIVIL

Visitas.—Jurados.—Subastas.—Otras noticias.—Cargos judiciales.

Saludaron hoy al señor gobernador civil, los señores don Ricardo Solier y don Amado García Bourlié.

Para su inserción en el «Boletín Ofi-

cia», remite la Audiencia de Cádiz, relación de los jurados de Jerez, Grazalema y San Roque.

El Cuerpo de ingenieros de montes, anuncia la subasta de los productos y ejecución de los aprovechamientos y mejoras que faltan por realizar, del primer periodo de ordenación del grupo de montes del término y propios de Jerez de la Frontera.

A la disposición del presidente de la Audiencia se traslada desde la Línea al penado Francisco Juan Portillo.

A la del juez de instrucción de Cádiz, Juan Carmona, recluso en Málaga; del Puerto de Santa María Juan Antonio Niño, reclamado por la Audiencia de esta capital.

La Administración provincial de la Aduana convoca a subasta para la adquisición de géneros procedentes de abandono.

Se ha recibido en el Gobierno civil certificación de la Audiencia Territorial de Sevilla, anunciando que los señores don Eduardo Cuadrado Ferrer y don Miguel Ortiz de Villate Castañeda, han solicitado el Juzgado municipal de Puerto Real, y en cumplimiento del artículo séptimo, regla tercera de la Ley municipal.

LA POLITICA EN RONDA

Don Lorenzo Borrego Serna

No crea el lector que trataré de hacer una semblanza de este hombre, todo bondad al par que enérgico; sin condiciones para otra cosa sólo he de ceñirme a relatar algunos rasgos de este prestigioso caballero, jefe del partido conservador local.

Del aprecio en que se le tiene aquí, de las simpatías de que goza y de las consideraciones de que se ve rodeado, dióse buena prueba ayer, en que se celebraba su fiesta onomástica. Todo el Ronda que vale y significa acudió a felicitarlo pudiendo apreciarse este acto como un deseo de manifestar su adhesión hacia aquel que sin mirar obstáculos ni reparar en sacrificios, fortaleció grandemente el partido que acata su jefatura, para ponerlo al servicio de su pueblo.

El Sr. Borrego Serna, en vista de la funesta gestión liberal en el Municipio, que puso en graves aprietos a la hacienda popular, y que amenazaba con el absoluto descrédito de la Corporación, impúsose la obligación de acudir en su auxilio.

Las enseñanzas de su respetable padre—exjefe provincial de la política de Cánovas, hoy retirado por motivos de salud—sirviéronle de norma para proceder a su labor.

Gracias a su entusiasmo demostrado, atrajo a los retraídos y decidió en su favor a los que en actitud expectante presenciaban la inminente bancarrota

municipal y la indiferencia de los rondes ante tal espectáculo.

Todos aprestáronse a la lucha, y las últimas elecciones municipales constituyeron un éxito más que añadir a la larga lista de los conseguidos en su carrera política.

Cuenta con 16 concejales, todos verdaderos prestigios y en los que todo Ronda confía por el celo que demuestran, y de los que esperan nivelamiento administrativo y las mejoras que la ciudad reclama.

En 1914 fué diputado a Cortes por Ronda, y defendióla siempre con gran denuedo y consiguió no pocas mejoras para su distrito.

Goza de indudable influencia en las altas esferas, poniéndola siempre al servicio de su ciudad natal.

No dejaré de consignar que le une con el gobernador civil de esa provincia, señor Bares Romero, íntima amistad.

Con hombres como el señor Borrego Serna pueden tener los pueblos, como la tiene Ronda, la íntima satisfacción de que su resurgir es un hecho.

C. C. B.

Ronda, Agosto 10 1920.

Para el público sensato

Esta Sociedad para evitar en lo posible que sus enemigos puedan conseguir el desprestigio a que se proponen llevarla, a los ojos del público indiferente, ha ordenado pesar el pan en sus despachos a presencia de los clientes, suplicando a todos hagan uso de este derecho y que convencido de la exactitud del peso y de la inmejorable calidad, hagan la justicia de defenderla de las injurias y calumnias que contra ella se dice.

Tan solo con este acto de justicia se hará un gran bien a esta sociedad y a Cádiz.

«EUREKA».

Notas del Ayuntamiento

CABILDO DE SEGUNDA
: : CONVOCATORIA : :

Preside el alcalde D. Francisco Clotet y concurren los concejales señores García Bourlié, Bernal y Bernal, Molina, Rey, Lacave, Fuentes Brea, Camacho Rodríguez, Gallego, Merino, García Noguerol, Alvarez, Cabello, Puga, Reina, Fuentes Villarrica, Marzán, Millán, Treviño y Consuegra, asistido del secretario Sr. Pró.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se da cuenta de la Real orden declarando bien establecido por el Excmo. Ayuntamiento el impuesto de alcantarillado.

Acuérdase quedar enterado a los efectos del más pronto cumplimiento.

Dáse cuenta de oficio del cónsul del Brasil, contestando al que le dirigió la Alcaldía respecto a solicitar que este puerto sea el preferido para un depósito permanente de productos brasileños.

Enterado.

Quédase enterado también del telegrama de la Excm. Condesa de Salvatierra, expresando su gratitud por el

acuerdo de pésame que se le trasmitió, así como de la carta de la señora viuda de Diez Carrera, por idéntico acuerdo.

Expuesto de la Alcaldía para que se celebre la fiesta de San Roque, compatrono de la ciudad.

Se aprueba.

Dáse cuenta de expuesto suscrito por el concejal señor Fuentes Villarrica sobre proyecto de reglamentación para el servidío urbano del tranvía.

Pasa a estudio de la comisión correspondiente.

Se acuerda conceder licencia al concejal señor Merino.

Se aprueban los extractos de acuerdos y las cuentas y facturas y pasan a las comisiones respectivas las instancias presentadas.

(Entra en sala el señor Abella).

Terminado el despacho ordinario se levanta la sesión.

LO DEL ASILO

Correspondiendo a la invitación que la Junta del Asilo de la Infancia hizo al Alcalde para que designara personas que investiguen las supuestas irregularidades que se dicen cometidas en la Administración, y en unión del señor Fueetes Villarrica, ha nombrado el señor Clotet al primer teniente de alcalde don Amado García Bourlié y concejal don Juan Reina.

ALCALDIA DE CÁDIZ

Habiendo puesto a disposición de esta Alcaldía el Sr. Inspector secretario de la Junta provincial de Subsistencias, bonos de aceite a precio de tasa, no recogidos por sus solicitantes, hasta cuatrocientos cincuenta litros en total, vencidos en 10 de Septiembre próximo, y, con el fin de facilitar su distribución, se invita por el presente a todas las Asociaciones benéficas, centros y entidades locales que deseen obtener algunos para su consumo las primeras, y su reparto entre sus socios y personal los otros, a fin de que se sirvan formular por escrito sus pedidos en el Negociado de Subsistencias del Ayuntamiento, y en horas hábiles de oficina hasta el miércoles 18 inclusive; efectuándose luego la adjudicación por esta Alcaldía, por el total de los pedidos si cupiera, o a prorrato en otro caso.

■ Cádiz, 13 Agosto 1920.—El Alcalde, Francisco Clotet.

Tribunales

Juzgados

Santa Cruz.—Defunciones: En el día de ayer dejaron de existir D.^a Cirila Pereda y D.^a Isabel Muñoz Gutiérrez.

Natalicios: Dió a luz un niño la señora D.^a Joaquina Villapando, esposa de D. Manuel Fernández, e igualmente dió a luz un niño la esposa de D. Domingo Paredes.

También alumbró felizmente, en el día de ayer, D.^a Joaquina España García, esposa de D. Remigio Gómez Alonso.

■ Bodas: Contrajeron matrimonio ayer en este Juzgado, la bella señorita Ana Molina Sarmiento y el joven D. José Núñez Torres, hermano del alcalde de Vejer.

Testificaron el acto D. Juan Romero y D. José O. ozco.

Para los efectos civiles concurrió el Secretario del Juzgado de Santa Cruz D. Antonio Gil Erazo.

San Antonio.—En este Juzgado se verificó el enlace de la señorita Carmen

Campos Morales, con D. José Miró Mauri.

Testificaron el acto D. Carlos Derqui y su hijo D. José Luis Gallego y don Eduardo Campos.

Concurrió el Secretario del Juzgado de San Antonio, D. Angel Márquez.

Juicios de falta: Ante el Tribunal del distrito de San Antonio, se celebraron esta mañana los juicios de falta contra los industriales, a los que se decomisó pan en el Mercado sin el peso completo.

El Tribunal, persistiendo en su campaña de velar por el vecindario, impuso a propuesta del fiscal Sr. Aguinaga, la multa de cincuenta pesetas por cada delito.

Presidió el acto el Sr. Juez D. Manuel Serdio.

Del Extranjero

Una aviadora que se pierde

París. La aviadora francesa Mlle. Boland, que salió del aeródromo de Saint Englevert, entre Calais y Boulogne, para el aeródromo inglés de Croydon, pilotando un aparato Caudron, se ha perdido en la Mancha.

A mediodía, una bruma densísima cubría el mar.

Por la noche se carecía de noticias de la aviadora, y las pesquisas en su busca no daban resultado alguno.

Era la primera vez que una aviadora, tripulando ella misma el aparato, atravesaba el Canal de la Mancha.

A última hora, y ca mando la ansiedad que este suceso había despertado, se tiene noticia de que había aterrizado felizmente en Saint Amau.

Detención de ferroviarios.—Se niegan a trabajar.

París. En los bosques que rodean a Sarrebruck, los gendarmes ayudados por las tropas, han efectuado varias batidas dando por resultado la detención de 60 ferroviarios que se habían refugiado allí para no ser molestados en caso de movilización.

Los detenidos se niegan a trabajar y han declarado que obedecen órdenes de Alemania.

El presidente del Consejo a disposición de la justicia.

Budapest. Rectificando la decisión de la Comisión de justicia, la Asamblea Nacional ha decidido que Friedrich, ex presidente del Consejo húngaro, sea puesto a disposición de los tribunales de justicia, para ser oído respecto al asesinato del conde de Tistza.

Conclusión del "samboree" de "boy scouts".

Londres. El «samboree» concluyó el sábado en el Olimpia, en medio de escenas de loco entusiasmo, que llegó a lo indescriptible cuando sir Robert Baden Powell fué proclamado jefe de los «Scouts» de todo el mundo, prorrumpiendo en atronadores aplausos los miles de muchachos allí congregados.

Los «Scouts» regalaron a sir Robert banderas-recuerdos de cada contingente y aquél les dió las gracias en un discurso, manifestando que, ante la intranquilidad mundial no debe restársele valor a la influencia del movimiento escutista, como una fuerza para reconciliar las diversas naciones.

Los "Scouts" inspeccionados por SS. MM.

Londres. El martes, SS. MM. el Rey y la Reina inspeccionaron a los remanentes de «Boy Scouts» del Jamboree, entre ellos los contingentes de Gibraltar y Malta.

El Rey y la Reina conversaron con los oficiales, incluso con sir Robert Baden Powell y sir Ellison Macartay, el secretario de Ultramar, y los congratuló por el gallardo aspecto de los «Scouts», que desfilaron las banderas desplegadas.

ESPAÑA

Politica y políticos

El Presidente—En el Ministerio de Marina

El Sr. Dato recibió esta mañana a los periodistas en el Ministerio de Marina. Manifestó que le había visitado el subsecretario de Gracia y Justicia.

Más tarde recibió la visita de una comisión de la Mancomunidad, presidida por el secretario de la misma señor Bartrina.

Añadió que había celebrado una conferencia telefónica muy extensa con el marqués de Lema, dándole cuenta de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado anoche, para que informase debidamente al Rey.

El Sr. Dato dijo también que hasta el martes próximo no se reunirían de nuevo en Consejo los ministros.

Por último, el jefe del Gobierno terminó diciendo que se había aplazado hasta nueva orden la visita proyectada a los arsenales del Estado, y que iba a realizar en breve.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación—La suspensión de "El Sol"

Esta mañana al recibir a los periodistas, como de costumbre, el ministro de la Gobernación, Sr. Bergamín, lamentóse de la actitud de intransigencia en que se halla colocado el periódico «El Sol».

Hoy ha aparecido éste con el nuevo título de «El Sol de Madrid», para contrarrestar los efectos de la suspensión que le ha sido impuesta por el Gobierno.

Hállase dispuesto el ministro, según dijo repetidas veces, a cumplir la ley en todas sus partes.

Dijo que hoy saldría para Santander con el fin de presidir la sesión de clausura del Congreso Médico que allí se celebra y que se verificará mañana.

Rebatió el Sr. Bergamín en su conversación con los periodistas, un telegrama que hoy publica «ABC», fechado en Ginebra, y en el que se asegura que el Gobierno español ha comisionado a varios médicos extranjeros para que estudie la manera de combatir el paludismo en nuestro país.

Desmintió el Sr. Bergamín esa noticia, añadiendo que el Gobierno tenía plena confianza en la clase médica española.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerda
Reato Diego 8.—Cádiz.